

000 182261

aa/4460

La Tercera 22-XI-1990

En regiones 147

Señala poeta que recibió galardón

Se rompió centralismo con Premio "P. Neruda"

PUERTO MONTT (Patricia Salinas, corresponsal).- El poeta y escritor Clemente Riedeman, distinguido con el premio anual que otorga la Fundación Pablo Neruda a autores menores de 40 años, señaló que con la decisión "se rompe una tradición de centralismo feroz en la distribución de las premiaciones".

"La Fundación Pablo Neruda y el jurado en particular han ejercido la justicia distributiva haciendo lo que el poeta también habría hecho; es decir, mirar más allá de San Bernardo", dijo.

Riedemann, nacido en Valdivia, sin falsa modestia, añadió que el premio a través de él llega también a un grupo importante de personas que han estado desde hace mucho tiempo trabajando de Valdivia a Chiloé donde hay dos polos de difusión y expansión de la cultura.

"Valdivia, teniendo como eje a la Universidad Austral, tiene un centro de investigación de arte y un público formado", dijo. Chiloé, en tanto, resalta principalmente en literatura por el trabajo notable del Grupo Aumen que dirigió el escritor chileno Carlos Alberto Trujillo.

AMBIGÜEDAD

"Puerto Montt está encajonado, es presa de esa ambigüedad terrible de no decidirse a ser Chiloé o ciudad germánica", se-

ñaló. La ciudad recibe el influjo cultural de la isla por un lado "y por otro el foco no menos potente del área periférica al lago Llanquihue con su germanismo tan característico y,

además, tan distinto de lo chilote".

Estimo que Puerto Montt tiene la estupenda posibilidad de llegar a ser una síntesis de estos dos rasgos. "Pero los grupos ilustrados de la ciudad no se deciden a ser ni lo uno ni lo otro, todo lo que existe es una conciencia de asumir esta ambigüedad tal cual es".

Definió a la ciudad como un "collage cultural", que lejos de ser un estigma o una dificultad, le da a Puerto Montt la posibilidad de ser cosmopolita.

"Pero para eso se necesitan algunas condiciones que aquí no están", argumentó. Entre estas condiciones necesarias señaló la pérdida del temor al ridículo, mucho humor y también amor.

"Es decir una actitud más relajada, más vital y más alegre", sintetizó señalando que eso se logra con una actitud más calmada a la hora de hacer un trabajo en cualquiera disciplina.

El premio entregado al poeta local asciende a tres mil dólares.



PUERTO MONTT.- El galardonado escritor Clemente Riedeman.

Se rompió centralismo con Premio "P. Neruda" [artículo] Patricia Salinas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Salinas, Patricia

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Se rompió centralismo con Premio "P. Neruda" [artículo] Patricia Salinas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile